
市民体験型研修 

第１回 知るー 校区まちづくり協議会の概要講座

自分たちの地域を自分たちで創ろう！ Ｎｏ.１

平成28年 5月 31日、中間南

校区まちづくり協議会の設立に向

け、第１回市民体験型研修がハピ

ネスなかまで開催されました。 

約 70 名の参加者の皆さんは、

まち協の概要を学んだあと、10班

に分かれて、地域の「良いところ」、

「課題」などについて意見を出し

合いました。 
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１班 

歴 史 
●良いところ 

・昔と比べて 

近代化した。 

自 然 
●良いところ 

・高台からの 

景観が良い。 

●課題 

・緑が少ない。 

安 全 

●課題 

・道幅が狭い。 

・路上駐車が多い。 

・通学路が危ない。 

・空き巣が多い。 

子育て 

●良いところ 

・みまわり、見守りを 

してくださっている。 

●課題 

・大きい子どものボール 

遊びが危ない。 

高齢者 

●良いところ 

・声掛け、みまわりが 

 あるのは良い。 

コミュニティ

●課題 

・コミュニティバズが 

あまり利用されて 

いない。 



２班 

歴 史 

●良いところ 

・太賀神社 

・朝霧神社 

●課題 

・歴史的なものが少ない

自 然 

●良いところ 

・桜並木 

・新緑 

・ホタル 

●課題 

・ＰＲが少ない。 

・もっと知ってほしい 

・山や川がない。 

安 全 

●良いところ 

・通学指導しているため

事件が少ない。 

・登下校時に横断歩道に

人がいてくれる。 

●課題 

・空き巣 

・街灯がない。    子育て 

●良いところ 

・公園が良い。 

・保育園も良い。 

●課題 

・学童が足りてない。 

高齢者 

●良いところ 

・いきいきサロン 

・デイサービス 

・行事が多い。 

●課題 

・介護されるように 

なったときは大変 

コミュニティ

●良いところ 

・老人会 

・盆踊りを行っている。

●課題 

・自治会に入らない人

が増えている。 

・年代ごとの交流が 

ない。 
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３班 

歴 史 
●良いところ 

・ワクド岩 

・朝霧神社 

●課題 

・ワクド岩の手入れが

あまり行き届いて 

いない。 

自 然 
●良いところ 

・通谷公園の桜が 

 きれい。 

●課題 

・公園の管理

安 全 

●良いところ 

・子どものみまもりが

 助かる。

●課題 

・駐車場が少ない。 

・路上駐車の問題 

・交番がない。 

・道幅が狭い。 

・空き巣 

・街灯の LED 化 

子育て 

●良いところ 

・保育園、幼稚園

が近くにある。

高齢者 

●課題 

・一人暮らし高齢者 

・買い物が不便 

・病院が少ない。 

コミュニティ

●課題 

・自治会に加入 

しない人が多い。 

・角どなりの関係が 

ない。 
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４班 

歴 史 
●良いところ 

・朝霧神社 

・ワクド岩 

自 然 

安 全 

●良いところ 

・高台が多いので 

水害の心配が少ない。

●課題 

・通谷電停附近の 

交通問題 

子育て 

●良いところ 

・学童保育がある。 

●課題 

・太賀団地から 

小中学校まで遠い。 

高齢者 

●良いところ 

・施設が多い。 

●課題 

・高齢化率が高い。 

コミュニティ

●良いところ 

・公共施設が多い。
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５班 

歴 史 
●課題 

・歴史的なものがない。 自 然 

安 全 

●良いところ 

・事故がない。 

・地震が少ない。 

・水害の心配が 

 少ない。 

子育て 

●良いところ 

・子どもの医療費支援が少ない。 

・子どもが少ない。 

●課題 

・学校が近い。 

・遊び場が多い。 

高齢者 

●良いところ 

・市の施策が高齢者優先 

・民生委員が地域の 

高齢者を把握している。 

コミュニティ

●良いところ 

・声掛け活動がある。 

・老人会 

・いきいきサロン 

・子どもと高齢者の交流

●課題 

・自治会未加入者の 

増加 

・財政的に厳しく 

なっている。 
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●良いところ 

・鳥の鳴き声 

・風景が良い。 

・静か 

・香月の森 

●課題 

・犬が散歩できる 

道がない。 

・犬のフン 



６班 

歴 史 自 然 

●良いところ 

・ホタルが飛ぶ 

●課題 

・ワクド岩がある。 

・通谷公園の桜 

安 全 

●良いところ 

・防犯灯が整備 

されている。 

 ・ふるさとみまわり隊

●課題 

・通谷電停の交差点 

附近が危険 
子育て 

●良いところ 

・児童の通学路が安全に 

なっている。 

高齢者 

●良いところ 

・ひとり暮らし等見守り隊が 

機能している。 

・ひとり暮らしの人の会食 

コミュニティ

●良いところ 

・文化祭、盆踊り、

もちつき、発表会

等の行事が多い。
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７班 

歴 史 
●良いところ 

・ワクド岩 

・神社 

自 然 
●良いところ 

・緑が多い。 

・桜 

●課題 

・落葉 

安 全 

●良いところ 

・防犯灯が明るい。

●課題 

・通谷電停附近の 

交差点 

子育て 

●良いところ 

・子ども会活動が活発 

●課題 

・小中学校が遠い。 

・遊び場がない。 

高齢者 

●良いところ 

・つながりが深い。 

●課題

・徘徊 

・独居 

・個人情報を 

教えてくれない。 

コミュニティ

●良いところ 

・近所付き合いがある。

・住みやすい。 
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８班 

歴 史 自 然 
●課題 

・造成地が多く 

 自然が少ない。

安 全 

●良いところ 

・自然災害が少ない。

●課題 

・通谷電停附近の 

交差点の交通量が

多い。

子育て 

●課題 

・保育の場が少ない。 

・雇用の場が少ない。 

高齢者 

●課題

・ひとり住まいの方の 

支援者が不足している。 

コミュニティ

●課題

・自治会会員数が 

少ない。 
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９班 

歴 史 
●良いところ 

・神社がある。 自 然 

●良いところ 

・街中に緑がある。 

・ホタルが飛んでいる。

●課題 

・街中に変化がない。

安 全 

●良いところ 

・防犯、防災意識が 

高い。 

●課題 

・坂道が多い。 

・道が狭い。 

子育て 

●良いところ 

・近隣に学校施設が多い。

●課題 

・公園が少ない。 

高齢者 

●良いところ 

・元気がよい。 

●課題

・老人会参加が少ない。 

・思ったより高齢化率が 

高い。 

コミュニティ

●良いところ 

・よくあいさつが 

交わされる。 
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10 班 

歴 史 
●良いところ 

・神社に囲まれ 

ている。 

自 然 
●良いところ 

・桜に恵まれている。

安 全 

●良いところ 

・防犯灯が明るい。

・事故が少ない。 

●課題 

・道が暗い。 

・坂道が多い。 

・歩道が少ない。 
子育て 

●課題 

・保育所が少ない。 

高齢者 

●良いところ 

・元気が良すぎる。 

●課題

・サービスが 

行き届かない 

コミュニティ

●良いところ 

・自治会選挙が 

優れている。 

●課題

・市の放送が聴こえ 

づらい 
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◆開催日時 平成２８年５月３１日・午後７時～９時  ◆開催場所 ハピネスなかま 

◆参 加 者 ○参加者人数 ６５名 ○回答者数 ６０名 ○回答率 ９２．３％ 

 [○講師 １名 ○市職員 ９名（安全安心まちづくり課 ６名、その他 ３名） 

       ○社協職員 １名] 

■年 齢  

年  齢 人  数 割  合 

１０ 歳 ～ ０ 人 ０ ％ 

２０ 歳 ～ ０ 人 ０ ％ 

３０ 歳 ～ ２ 人 ３.４ ％ 

４０ 歳 ～ ６ 人 １０.０ ％ 

５０ 歳 ～ １ 人 １.６ ％ 

６０ 歳 ～ ２０ 人 ３３.３ ％ 

７０ 歳 ～ ２９ 人 ４８.３ ％ 

８０ 歳 ～ ２ 人 ３.４ ％ 

９０ 歳 ～ ０ 人 ０ ％ 

無 記 入 ０ 人 ０ ％ 

■性 別 

性  別 人  数 割  合 

男 性 ４３ 人 ７１.７ ％ 

女 性 １４ 人 ２３.３ ％ 

無 記 入 ３ 人 ５.０ ％ 

■市民体験型研修（ワークショップ）の感想について 

項  目 人  数 割  合 

①有意義だった ３５ 人 ５６.５ ％ 

②普通だった ２１ 人 ３３.９ ％ 

③あまり有意義でなかった ３ 人 ４.８ ％ 

④その他 ３ 人 ４.８ ％ 

無記入 ０ 人 ０ ％ 

（④その他の意見：初めての体験でした。             （※複数回答あり）

少しバタツイタ感じ。

知らないことがよくわかった。）

中間南校区まちづくり協議会 

第１回市民体験型研修（ワークショップ）参加者アンケート集計結果 



■「校区まちづくり協議会」への理解度について 

項  目 人  数 割  合 

①たいへん深まった ３ 人 ５.０ ％ 

②基本的な理解はできた ５２ 人 ８６.７ ％ 

③あまり分からなかった ４ 人 ６.７ ％ 

④その他 １ 人 １.６ ％ 

無記入 ０ 人 ０ ％ 

（④その他の意見：まだまだ。）

■ワークショップの内容・時間設定について  

項  目 人  数 割  合 

①内容も時間も適切だった ２７ 人 ５２.５ ％ 

②話し合いの時間が短かった ２６ 人 ３７.７ ％ 

③話し合いの時間が長かった ３ 人 ８.２ ％ 

④その他 ３ 人 １.６ ％ 

無記入 １ 人 ０ ％ 

（④その他の意見：どちらとも言えない。

         人によって問題のとらえ方が違うのを感じた。）

■次回の市民体験型研修への参加希望について 

項  目 人  数 割  合 

①参加する ２３ 人 ３８.３ ％ 

②都合が合えば参加する ３４ 人 ５６.７ ％ 

③参加しない ２ 人 ３.４ ％ 

④その他 １ 人 １.６ ％ 

無記入 ０ 人 ０ ％ 

（④その他の意見：仕事で参加できない。）

■感想（自由記入） 

・地域を見直す良い機会でした。又、他の自治会の話が聞けて良かった。 

・お疲れ様です。入居して間もないですが、他の地区の皆さんとふれあうことができ、 

 なるべく参加したいと考えております。 

・20－30代の参加が少なく、60－70代との意見の違いを感じました。青少年や 

子育て世代など幅広い世代の参加が必要です。 

  ・まちづくりの「理念」「方向性」が行政から見えない。 

・2回、3回と続けていくうちにだんだんと理解ができ、深まっていくと思われます。 

・南校区内で交流できて良かった。 

・市長様にお越しいただき、大変ありがたいです。 



・子育て世代の参加が少ないと思います。子どもは預けてきましたが、子育てをしている 

世代の参加がしやすい時間を考えて頂けたらと思います。 

・もっと若い人にも参加をしてほしいと思いました。 

・地域のニーズに合った具体的な方策を！！ 

・自治会まかせの活動のように感じる。 

・はじめての方と話しができた事が大変よかったと思っています。 

・本題に入るべきだ。 

・南校区が一堂に会して、グループ討議 

・校区民の意識改革が必要です。 

・楽しかった。 

・勉強になった。参考にできると思う。 


